

L. NACIONAL

REABRE OXXO, POCO A POCO, EN N. LAREDO

MAURO DE LA FUENTE

SILVIA OLVERA

NUEVO LAREDO.- Nueve días después de cerrar sus tiendas Oxxo y gasolineras Oxxo Gas en esta ciudad fronteriza tras sufrir actos violentos, la empresa Femsa, dueña de la cadena, inició ayer la reapertura escalonada de sus establecimientos.

En un comunicado publicado a las 13:45 horas de ayer, la compañía informó que, tras reuniones con autoridades estatales y federales durante los últimos días, consideró que había condiciones de seguridad para reabrir sus 191 tiendas

y siete estaciones de servicio, una suspensión de actividades sin precedente en Tamaulipas.

“Después de haber alcanzado acuerdos significativos con las autoridades locales y federales para garantizar las condiciones de seguridad de nuestros colaboradores”, informó Femsa, “anunciamos la reanudación de nuestras operaciones en Nuevo Laredo, Tamaulipas, a partir de hoy (ayer)”.

La empresa explicó que acordó con las autoridades, entre otras medidas, mayor presencia policial y patrullajes

en las tiendas, la instalación de “botones de pánico” para la atención inmediata de emergencias y una coordinación permanente en materia de seguridad.

A las 18:00 horas, tiempo de Nuevo Laredo (17:00 horas, tiempo de la Ciudad de México), las primeras tiendas empezaron a reabrir en esta frontera, se constató en recorridos por la ciudad.

Los primeros establecimientos en reabrir son los que se ubican en la zona centro de esta ciudad, que lucían surtidos de mercancía y reactivaron sus ventas con normalidad.



■ Las tiendas Oxxo del centro de Nuevo Laredo fueron las primeras que reabrieron ayer.



SEP desconoce si hay avance en prueba PISA

MARÍA CABADAS

—nacion@eluniversal.com.mx

La Secretaría de Educación Pública (SEP) se declaró incompetente para responder si se lleva a cabo la prueba piloto PISA y cuál es el avance de cara a la evaluación de 2025, lo que permitiría a México participar en este ejercicio que cada tres años aplica la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) a estudiantes de 15 años.

En una respuesta a una solicitud de transparencia de este medio, la dependencia señaló que “no cuenta con las facultades para conocer de la información”, y recomienda dirigir la solicitud a “PISA en español”. Sin embargo, la OCDE no tiene un área u oficina con ese nombre.

Especialistas criticaron la negativa de la SEP a rendir cuentas sobre esta evaluación, al señalar que es “inverosímil”, ya que es la única instancia que tiene el control para la aplicación de PISA en el país.

| **NACIÓN** | **A4**

EL DATO

En junio se otorgó una suspensión definitiva para que la SEP realice los trámites para garantizar la aplicación de la prueba.



SEP se declara incompetente sobre avance de prueba PISA

Dice desconocer si la evaluación se está aplicando en México y remite a la OCDE; **especialistas rechazan que la dependencia no tenga el control del examen y señalan falta de transparencia**

MARÍA CABADAS

—nacion@eluniversal.com.mx

La Secretaría de Educación Pública (SEP) desconoce si se está realizando en México la prueba piloto PISA, que le permitiría al país participar en esta evaluación diagnóstica que cada tres años aplica la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) a estudiantes de 15 años.

A través de una solicitud de transparencia, la dependencia señaló a este diario que “no cuenta con las facultades” para informar sobre lo que se ha realizado hasta el momento en torno a la prueba piloto y recomendó dirigir una solicitud de información a PISA en español.

Cabe señalar que la OCDE no tiene una oficina o área denominada PISA en español, menos para informar sobre el estado de la prueba en México, sino solamente una pestaña dentro de su propia plataforma electrónica para informar sobre todo el trabajo de dicho organismo en este idioma.

Especialistas en temas educativos expresaron su desconcierto por la respuesta de la SEP al señalar que

no es creíble que la autoridad educativa no tenga el control del levantamiento de la prueba.

“Estoy bastante desconcertada porque nunca ha sido el procedimiento que la OCDE tome control de la aplicación de la prueba piloto en ningún país. No creo que la OCDE tenga el control en México sobre el levantamiento como para remitir a PISA en español, que es únicamente la página que tiene la organización para informar en nuestro idioma”, mencionó María Teresa Gutiérrez, vocera y directora de Monitoreo de Indicadores en Mexicanos Primero, en entrevista con EL UNIVERSAL.

Para Gutiérrez es evidente que la SEP está cayendo en contradicciones,

dado que a la jueza que lleva el caso —por un amparo interpuesto por la organización civil Educación con Rumbo— la Secretaría de Educación Pública le respondió que se realizaría esa prueba piloto.

“¿Por qué y para qué se está dando información distinta a las instancias judiciales?”, se preguntó la vocera de Mexicanos Primero, quien comentó que la única instancia que

tiene el control para la aplicación de esa prueba es la SEP.

“Es una regla muy clara (...) que las instancias educativas mantengan la relación con la OCDE porque se requieren facultades específicas para poder ingresar a las escuelas. En México no hay manera de que se pueda aplicar una prueba, sea la que sea, nacional, internacional, piloto o aplicación definitiva, sin que la autoridad educativa esté involucrada, puesto que tiene que haber todo un proceso para entrar a la escuela y aplicarlo”, expuso.

Añadió que el gobierno de la autollamada Cuarta Transformación no le está dando el valor necesario a las pruebas de la OCDE. Aunque éstas no son perfectas, dijo, son instrumentos que permiten registrar el avance de nuestros estudiantes en materias fundamentales como matemáticas, lectura y ciencia.

En junio pasado, Educación con Rumbo obtuvo —por parte de una jueza— una suspensión definitiva para que la SEP lleve a cabo los trámites y gestiones necesarios para



garantizar la realización de la prueba PISA en México en 2025.

El abogado de esa ONG, Miguel Ángel Ortiz Gómez, se dijo sorprendido por la respuesta de la SEP —que aseguró desconocer los pasos que se han avanzado en la prueba piloto PISA—, al argumentar que es-

ta dependencia es la competente de la rectoría educativa en el país.

Entonces, añadió, como titular de la rectoría educativa del país tiene la obligación de tener el contacto de todas las pruebas y las relaciones institucionales para la evaluación de la educación.

“Desconozco por qué la negativa de la SEP a rendir cuentas, a transparentar que sí habrá prueba PISA, a transparentar que el Centro Nacio-

nal de Evaluación para la Educación Superior es la que está al frente de ese proceso. Creo que es una mezcla de causas entre la falta de transparencia, la falta de pericia y la negativa a rendir cuentas de un tema que se debería transparentar, porque ya un juzgado lo requirió”, dijo.

Destacó que este es el momento para que la máxima institución educativa rinda cuentas al equipo de transición de la próxima presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, y a la sociedad sobre cuál es el estado que guarda la cartera de educación. “En particular, de la prueba que le va a permitir diseñar políticas públicas a la siguiente administración”, comentó.

“La respuesta de la SEP es falsa e incongruente; decir que desconoce lo que se está realizando en estos momentos de la prueba piloto es caer en la incongruencia”, agregó Ortiz Gómez.

Para Erick Avilés, académico del Instituto Michoacano de Ciencias de la Educación *José María Morelos*, resulta completamente inverosímil que la Secretaría de Educación Pública no cuente con información respecto al proceso de aplicación de la prueba PISA 2025, toda vez que empata plenamente con sus facultades y atribuciones de ley.

“Es más, históricamente es esta dependencia la que debe coordinar las aplicaciones de la prueba PISA en nuestro país, razón por la cual de-

be dar un informe detallado del estado que guarda el proceso de aplicación. Es penoso que se responda tratando de confundir a la ciudadanía. Desviar la atención desde un sujeto obligado hacia una institución inexistente exhibe claramente la vocación informativa y de servicio que posee el redactor de la respuesta, desde la Unidad de Transparencia de la SEP”, refirió.

El académico resaltó que, en caso de que la Secretaría de Educación Pública continúe en la opacidad al respecto, “se afectará a toda una generación de estudiantes, de quienes no sabremos si los aprendizajes que adquieren en las escuelas les permiten desarrollar competencias para resolver problemas de la vida cotidiana”. ●

▼



MARÍA TERESA GUTIÉRREZ

Vocera y directora de Monitoreo de Indicadores en Mexicanos Primero

“Estoy desconcertada porque nunca ha sido el procedimiento que la OCDE tome control de la aplicación de la prueba piloto en ningún país”



ERICK AVILÉS

Académico

“Es esta dependencia la que debe coordinar las aplicaciones de la prueba PISA en nuestro país, razón por la cual debe dar un informe detallado del (...) proceso”



SEÑALAN CONTRADICCIONES POR PARTE DE EDUCACIÓN PÚBLICA

C. Solicitante

En relación con la Solicitud de Acceso a la Información nos permitimos hacer de su conocimiento que de acuerdo al artículo 131 de la Ley Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública este sujeto obligado no cuenta con las facultades para conocer de la información solicitada, por lo que se orienta al solicitante a que presente su Solicitud de Acceso a la Información ante la organización PISA en español PISA, mediante su propio mecanismo de transparencia.

Expertos aseguraron que —tras un amparo interpuesto por Educación con Rumbo para garantizar la participación de México en PISA 2025— la SEP aseguró que realizaría la prueba piloto. Como titular de la rectoría educativa del país, coincidieron, tiene la obligación de controlar todos los exámenes y relaciones institucionales para evaluar la educación.



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Las pruebas de la OCDE registran el avance de los alumnos en materias como matemáticas y lectura.



Principal temor: Bárcena
Cruces a Guatemala,
para evitar que narco
reclute a jóvenes

● Siempre estoy pendiente de Chiapas, dice López Obrador al inaugurar puente en la frontera sur

A. URRUTIA, E. OLIVARES Y L. POY / P 4

SRE: indígenas huyen a Guatemala por miedo a que los recluten criminales

LAURA POY Y EMIR OLIVARES

La canciller Alicia Bárcena aseguró que los 400 pobladores de la comunidad de Amatenango del Valle, Chiapas, que huyeron a Guatemala desde el pasado 23 de julio, cruzan la frontera por los constantes enfrentamientos entre dos bandas criminales, pero la mayor preocupación de estas familias, alertó, es que los grupos delictivos “han empezado a reclutar, sobre todo a hombres jóvenes”.

En la mañana de Palacio Nacional, explicó que la mayoría se refugió en el municipio de Cuilco, en Huehuetenango, Guatemala, donde fueron bien recibidos por la comunidad. Indicó que las secretarías de Gobernación (SG), Defensa Nacional (Sedena) y Relaciones Exteriores (SRE) despliegan acciones para atender a los afectados.

“La Sedena ha reforzado la seguridad en Amatenango, y Gobernación mantiene comunicación con los gobiernos de Chiapas y de Guatemala. Nosotros hemos estado en constante contacto”, indicó la titular de la SRE, quien señaló que los tres cónsules de México en ese país se trasladaron a Cuilco, donde identificaron que las familias mexicanas que huyeron se dedican a la producción de maíz, el cual comercializan principalmente en Comalapa.

Destacó que la mayoría decidió quedarse del lado guatemalteco para “estar más cerca de sus comunidades, porque no quieren perder sus propiedades, sus animales”, pese a que la SRE les ofreció trasladarlos a un albergue en Tapachula.

Más tarde, la cancillería informó en un comunicado conjunto de una reunión de ministros y titulares de Gobernación, Defensa Nacional, Seguridad Pública, así como con autoridades de migración y coordinación de reducción de desastres de ambas naciones, donde se pactaron acciones conjuntas de asistencia humanitaria y consular.

Agregó que en materia de seguridad, “acordaron realizar operaciones coincidentes, tanto terrestres como aéreas, en ambos lados de la frontera; mantener mecanismos de comunicación permanentes y convocar a finales de agosto a una reunión del Grupo de Alto Nivel de Seguridad México-Guatemala”.

La SG informó que se impulsará, en conjunto con las secretarías de Bienestar, Salud, Seguridad y Protección Ciudadana, y el gobierno de Chiapas, un plan integral de atención focalizado para Amatenango, por medio de programas sociales y de atención a la salud. Bárcena indicó que a la fecha 61 personas han retornado a sus hogares.

Por su parte, el titular de la Sedena, Luis Crescencio Sandoval, confirmó que se ha adquirido tecnología antidrones para proteger a los militares que realizan tareas de patrullaje y reconocimiento, principalmente en Michoacán, y descartó que las bandas delictivas tengan condiciones para fabricar sus propias armas.



TIENEN MIEDO DE REGRESAR

El desplazamiento de chiapanecos hacia Guatemala se debe a que grupos criminales reclutan a jóvenes, reconoció la canciller Bárcena. **Primera / 2**

“POBLADORES TIENE MIEDO”

Crimen desplaza a niños, admiten

AUTORIDADES detallaron que la gente salió de Chiapas por temor a que menores fueran secuestrados

**POR ISABEL GONZÁLEZ
Y XIMENA MEJÍA**

nacional@gimm.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador y la secretaria de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena, revelaron que familias desplazadas en Chiapas se trasladaron a Guatemala para evitar que las bandas criminales que se disputan la zona secuestren a sus hijos más jóvenes.

El motivo del desplazamiento se acreditó durante las indagaciones desplegadas por los cónsules mexicanos en Guatemala, luego de entrevistarse con familias de las 400 personas que el pasado 23 de julio decidieron ponerse a salvo cruzando la frontera e instalándose en el municipio de Cuilco, detalló Bárcena Ibarra dentro de la reunión de seguridad de ayer en Palacio Nacional y a la cual se autorizó el ingreso de los medios de comunicación.

“Detectaron lo siguiente: la mayor parte de la población se dedica a la siembra del maíz y vende su producto en Comalapa y los nacionales mexicanos cruzan por los constantes en-

frentamientos que hay entre, aparentemente, dos bandas criminales en realidad y han comenzado, sobre todo lo que les preocupó a las familias, es que han comenzado a reclutar jóvenes, sobre todo hombres jóvenes, por eso han cruzado”, detalló la canciller.

Los testimonios recabados por los cónsules también documentaron que los mexicanos que cruzaron hacia Guatemala “prefieren quedarse” en ese país al estar cerca de sus comunidades en Chiapas, debido a que les es más fácil conservar sus propiedades, su empleo o modo de sustento.

“Nosotros les ofrecimos trasladarlos a Tapachula al albergue Siglo XXI, con camiones y lo que estamos haciendo ahora es, por un lado, tanto la Defensa, la Sedena como el gobierno de Guatemala están tratando de darle toda la seguridad de las comunidades y sabemos que 61 personas han retornado voluntariamente a sus hogares; hay otras que prefieren ir y venir. Las que han retornado son 34 a Unión Frontera; 18 a Monterico y 9 a Jocotitlán, pero la parte que

más nos interesa proteger es Amatenango, que es donde está la mayoría y pensamos que con las acciones coordinadas que vamos a establecer ahora vamos a mejorar la situación”, refirió Bárcena Ibarra.

Tras escuchar el informe de

la secretaria de Relaciones Exteriores en el que se aceptó que la gente “tiene miedo de regresar a sus comunidades por los grupos delincuenciales”, el presidente López Obrador señaló que el país se encuentra en paz y lo que se enfrenta “son hechos delictivos”.

“En el caso de Chiapas, una de las cosas que nos importan mucho es que están queriendo hacer una especie de leva, de enganche de jóvenes para las bandas y esto es parte de que los jóvenes ya no quieren eso porque ahora tiene el joven opciones de estudio, tiene becas”, remarcó.

Más tarde, en la inauguración del puente La Concordia, López Obrador hizo un llamado a los pobladores del municipio con el mismo nombre a “hacer honor a su nombre”, tras la violencia que vive Chiapas que ha derivado en el desplazamiento de familias.

“Nada más decirles que estoy pendiente siempre de La Concordia, no me ha gustado, se los digo, lo que ha estado pasando últimamente. Ya estamos interviniendo. Hay que hacer valer el nombre del municipio La Concordia, hay que ir al camino de la justicia, la paz por la tranquilidad, transformar por el camino de la concordia”, expresó.

INÉDITO

Por su parte. Rosa Icela Ro-



dríguez, secretaria de Seguridad, destacó la participación de la prensa en la reunión de seguridad.

“Hoy, de manera inédita, periodistas ingresaron al Gabinete de Seguridad, encabezado por el Presidente. Siempre es un gusto ver a los reporteros que se levantan temprano para mantener informado al pueblo de México”, escribió.



Decirles que estoy pendiente siempre de La Concordia, no me ha gustado, se los digo, lo que ha estado pasando últimamente.”

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
PRESIDENTE DE MÉXICO



Foto: Eduardo Jiménez

Reunión del Gabinete de Seguridad en Palacio Nacional, donde acudieron por primera vez reporteros que cubren la mañana.



#A
CHIAPANECOS

CLAUDIA
PROMETE
PAQUETE
DE OBRAS



#GIRADESHEINBAUMYAMLO

OFRECE MÁS OBRAS PARA JUSTICIA SOCIAL

DESTACA QUE PROYECTOS
GENERAN IGUALDAD Y
HUMANISMO. PROMETE
VOLVER A CHIAPAS

FERNANDA
GARCÍA /
ENVIADA



PAIS@
ELHERALDODE
MEXICO.COM

La virtual presidenta, Claudia Sheinbaum, aseguró que durante su administración se realizará un paquete de proyectos en Chiapas, para darle continuidad a las obras que el actual gobierno realizó.

"Vamos a regresar a Chiapas, vamos a regresar también a la Concordia, vamos a regresar y vamos a hacer, a informar de todos los proyectos que vienen para los próximos seis años... Decirles que no los voy a defraudar, que no voy a traicionar al pueblo de Chiapas ni al pueblo de México", señaló.

Durante la inauguración del Puente de La Concordia, junto al presidente Andrés Manuel López Obrador, destacó que en

los gobiernos pasados las obras de infraestructura se pensaban por el costo-beneficio.

"Si era un lugar apartado, pues entonces no se hacía la obra. Si era un lugar con pobreza no se hacía la obra, porque resulta que a lo mejor no beneficiaba a personas que vivían en una zona rural", dijo.

Apuntó que la construcción del puente representa la transformación que se ha dado en Chiapas y agregó que este tipo de obras generan igualdad y humanismo.



Por su parte, el presidente Andrés Manuel López Obrador pidió a los adultos mayores de Chiapas hablar con los jóvenes que habitan en la entidad para que no se desintegren, lo anterior por los altos índices de inseguridad que se han registrado.

Dijo que lo más importante es la institución de la familia y sostuvo que la misma debe de mantenerse integrada, procurando su bienestar para así conseguir la paz, pues es el fruto de la justicia.

"Por eso tengo fe de que muy pronto toda esta región se va a pacificar y va a volver la hermandad y la concordia. Vamos hacia adelante", declaró. 

730

M. MIDE LA CONCORDIA.

300

MIL PERSONAS BENEFICIADAS.

MEJORAS

- 1 • La Concordia es el primer puente atirantado en Chiapas.
- 2 • Se caracteriza por ser uno de los más grandes del país.
- 3 • Sheinbaum se comprometió a no fallarle al pueblo de México.
- 4 • Garantizó que habrá programas sociales para los más pobres.



CUMPLIDO | • Jorge Nuño, Claudia Sheinbaum, López Obrador y Rutilio Escandón, ayer.

Hasta niños hay en los *Flechas*, ejército del *Mayo* en Zacatecas

JORGE MARTÍNEZ, CIUDAD DE MÉXICO

— Jóvenes, mujeres y hasta menores de edad forman este brazo armado de Ismael Zambada en territorio zacatecano. PAG. 7

Hasta niños hay en los *Flechas*, ejército de *El Mayo* en Zacatecas

Reportaje

JORGE MARTÍNEZ
CIUDAD DE MÉXICO

Cuando Ismael *El Mayo* Zambada le declaró la guerra al cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) en Zacatecas fundó un ejército conformado por hombres jóvenes, mujeres y niños que bautizó como los *Flechas*, que ahora se ha quedado sin su líder tras la captura del capo en Estados Unidos.

Corría 2021, en plena pandemia del coronavirus, cuando el líder y fundador del cártel de Sinaloa, que tenía fama de ser un hombre negociador y no tan violento, encendió el cartucho de pólvora y al explotar desató la confrontación directa con los sicarios de Nemesio Oseguera Cervantes, *El Mencho*.

Zacatecas ardió en llamas, en una guerra que continúa hasta el momento y provocó el desplazamiento de cientos de miles de habitantes de 18 poblaciones de Jerez, además de la muerte de 2 mil 973 personas hasta julio pasado, de acuerdo con datos del Secretario Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública.

El Mayo Zambada pretendía apoderarse del control de Zacatecas, comenzando por Jerez, para continuar con Sombrerete y Valparaíso, una zona que colinda con Durango, donde inicia el famoso triángulo dorado; sin embargo, invadió los municipios

jaliscienses de Colotlán, Huejuquilla El Alto y Teocaltiche, dominados por el CJNG.

En agosto de 2022, MILENIO recorrió las rancherías de Palmas Altas, Los Sarabia, La Ermita de Los Correa, El Sauz de Los García de Abajo y El Sauz de Los García de Arriba y El Briseño, pertenecientes al municipio de Jerez, y todas fueron utilizadas por los cárteles de Sinaloa y Jalisco como centros de operaciones.

Los criminales irrumpieron en estas comunidades, secuestraron a los hombres más jóvenes, les dieron armas y los llevaron al frente de batalla; saquearon las viviendas, se robaron los animales y grafitearon las paredes de las casas con las siglas CJNG o MZ “*Mayo Zambada*”, para dejar en claro a qué grupo criminal pertenecía cada territorio. No había fachada que no tuviera un tiro.

En las calles de tierra de los 18 poblados que en ese momento estaban sometidos por el *narco*, se apreciaban miles de casquillos percutidos producto de la guerra entre *El Mayo* y *El Mencho*, mientras que en las cocheras de varias casas fueron abandonados vehículos blindados conocidos como *monstruos* del CJNG.

Los delincuentes también cortaron la luz de los pueblos más alejados de Jerez y destruyeron los drenajes de las casas. Pobladores de Palmas Altas narraron a que los *Flechas* traían entre sus filas trabajando de sicarios a me-

nores de entre 12 y 14 años, que en ocasiones dejaban las armas para jugar fútbol con otros niños.

Cuando el Ejército recuperó las rancherías, los militares patrullaban armados con lanzacohetes antitanques y antibúnker, y rifles calibre 50. Algunas de estas zonas aún lucen semidesiertas porque las *narcoagresiones* continúan contra civiles. —

Los menores de entre 12 y 14 años trabajan de sicarios y en ocasiones dejan las armas para jugar fútbol



EN NUEVO LAREDO

Tras nueve días reabren tiendas y gasolineras Oxxo

FEMSA anunció la reapertura de 198 establecimientos, entre tiendas Oxxo y gasolineras Oxxo Gas, que por más de una semana estuvieron cerradas en Nuevo Laredo, Tamaulipas, debido a actos violentos. En un comunicado, la compañía detalló que la reapertura comenzó ayer de manera escalonada tras los acuerdos con autoridades que incluyen patrullajes constantes en las tiendas y estaciones de gas, así como una mayor presencia policial. Esto, además de la instalación de botones de pánico en los establecimientos, con conexión al C5 de la región, para casos de emergencia. La suspensión de las ventas en los negocios desde el pasado 24 de julio ponía en peligro las fuentes de empleo de al menos 800 personas. **Pág. 5**

NUEVO LAREDO, TAMAULIPAS

Reabren las tiendas y gasolineras Oxxo

LUIS ROMERO

A más de una semana del cierre, autoridades ofrecen medidas de seguridad a los negocios

La empresa FEMSA anunció la reapertura de 198 establecimientos, entre tiendas Oxxo y gasolineras Oxxo Gas, que permanecían cerradas en el municipio de Nuevo Laredo, Tamaulipas, debido a la inseguridad.

En un comunicado, la compañía detalló que la reapertura comenzó ayer de manera escalonada, luego de alcanzar acuerdos con las autoridades locales y federales para garantizar la seguridad

en las tiendas.

"En Oxxo y Oxxo Gas consideramos que existen las condiciones necesarias para retomar operaciones con seguridad. Agradecemos el compromiso de las autoridades estatales y federales por establecer estos acuerdos que ayudarán a mejorar la seguridad de nuestros negocios", mencionó la empresa.

Entre los acuerdos, FEMSA indicó que les ofrecieron patrullajes constantes en las tiendas y estaciones de gas, así



como una mayor presencia policial.

Además, instalarán botones de pánico en los establecimientos, con conexión al C5 de la región, para atención inmediata de cualquier situación de emergencia.

"En Oxxo y Oxxo Gas reafirmamos que la seguridad de nuestros colaboradores es la mayor prioridad, y trabajaremos de la mano de autoridades y comunidad para seguir generando valor social y económico en Nuevo Laredo", comentó la compañía.

El pasado 24 de julio cerraron las tiendas Oxxo y las estaciones Oxxo Gas de Nuevo Laredo debido a amenazas de grupos delictivos. Esta situación preocupaba al sector empresarial, ya que ponía en peligro las fuentes de empleo de al menos 800 personas.

En medio de esta crisis, el pasado martes fue asesinado Julio César Almanza Armas, presidente de la Federación de Cámaras de Comercio (Fenaco), después de pedir una estrategia federal para evitar que más establecimientos bajaran la cortina por la inseguridad.

Tras el homicidio, el Consejo Coordinador Empresarial condenó el hecho, al señalar que la pérdida de Almanza era muy grande para todos quienes trabajan para generar desarrollo en el país.

Según datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, hasta junio sólo había 37 denuncias por extorsión en Tamaulipas

"Reconocemos la atención y seguimiento puntual de las autoridades estatales a la denuncia presentada, la cual sigue el curso correspondiente", precisó la empresa.

Durante los casi nueve días que permanecieron cerradas sus tiendas, FEMSA insistió en la necesidad de tener las condiciones para retomar actividades, lo que asegura ya se cumple.

"Nuestras tiendas y estaciones reabrirán de manera escalonada este viernes 2 de agosto. Operaremos en nues-

tros horarios habituales, establecidos por la normativa vigente", precisó la compañía en el comunicado.

En la conferencia *mañanera* del presidente Andrés Manuel López Obrador, la titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, comentó que aunque hay problemas de extorsión en Tamaulipas, el cierre de los negocios de FEMSA en Nuevo Laredo obedeció a que se compartió información confidencial de empleados.

"El cierre de algunas tiendas Oxxo tiene que ver también con alguna otra entrega de información confidencial que hizo algún empleado, pero no tuvo que ver en ese momento con algún tema de extorsión", reveló la funcionaria federal, y aseguró que el Gobierno de Tamaulipas sostiene reuniones con los empresarios.

"En resumen: sí hubo algún intento de extorsión, se atendió a tiempo, las otras tiendas -S-Mart, Coppel y Chedraui- no cierran, ninguna de las otras cadenas. En el caso de las tiendas Oxxo, el Gobierno del Estado las está atendiendo", enfatizó Rosa Icela Rodríguez.

La funcionaria dijo que seguirán con la atención de las denuncias correspondientes para la atención "no solamente de las tiendas Oxxo, sino de algunas otras departamentales y de autoservicios que están radicadas en esa zona".

Con información de El Sol de Tampico

ACUERDO

COMO PARTE de los acuerdos habrá patrullajes constantes en las tiendas y estaciones de gas, así como una mayor presencia policial





Sucursal de Oxxo en la colonia Los Fresnos, de Nuevo Laredo, Tamaulipas

